
CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO – COMED 
GASPAR/SC – 2021 

 
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 1 
DE GASPAR/SC Nº 02.2021. Aos dezessete dias do mês de fevereiro de dois mil 2 
e vinte e um, às 13h30mim, realizou-se a reunião ordinária do Conselho Municipal 3 
de Educação de Gaspar - COMED, via plataforma de comunicação on-line. 4 
Estavam presentes: Eliane Hoepers Alves, presidente do COMED 2020/2023; 5 
Maria das Graças da Costa, representante titular da SEMED; Sirlei Silva de 6 
Jesus Miranda, representante titular da SEMED; Raquel Bernardes Corrêa, 7 
representante suplente da SEMED; Viviane Coradini Maes, representante titular 8 
da Educação Infantil; Sabrina Terezinha Bailer Allegri, representante titular da 9 
Educação Infantil; Cosmo Rafael Gonzatto, representante titular do Ensino 10 
Fundamental das Escolas da Rede Municipal de Ensino; Marcelito Oliveira 11 
Santos, representante suplente do Ensino Fundamental das Escolas da Rede 12 
Municipal de Ensino; Maria Terezinha Ramos, representante titular do 13 
SINTRASPUG; Nilson Eraldo de Oliveira, representante titular das APP’s; Carla 14 
Xavier da Silveira Delfino, representante suplente do SINTE-SC; Luciane Silvia 15 
Martins Bailer, representante titular do CMDCA. Como convidados: Cristiane 16 
Luciano Corrêa, secretária executiva do Conselho Municipal de Educação de 17 
Gaspar/SC. A presidente Eliane abriu os trabalhos saudando a todos os presentes 18 
em seguida apresentou a pauta do dia: (1) Aprovação da Ata anterior; (2) 19 
Ofícios expedidos e recebidos; (3) Definição do Calendário Anual das 20 
Reuniões Ordinárias; (4) Entrega do Regimento do COMED e demais 21 
legislações impressas; (5) Possíveis encaminhamentos para a organização 22 
do Regimento do COMED; (6) Votação para possível prorrogação da 23 
Resolução n° 26, de 14 de agosto de 2020, que dispõe sobre modificações no 24 
sistema avaliativo da Rede Municipal de Ensino de Gaspar; (7) Definição de 25 
encaminhamentos sobre o acompanhamento da recuperação de ensino 26 
baseando-se na Resolução n° 27, de 25 de novembro de 2020, referente aos 27 
artigos 4° § 4° e Art. 11°; (8) Definição de encaminhamentos referente ao 28 
acompanhamento do Plano Municipal de Educação no que refere-se ao 29 
Forum de discussões do Plano; (9) Palavra livre.  Eliane iniciou a reunião 30 
realizando encaminhamentos para aprovação da Ata do encontro anterior, sendo a 31 
mesma lida por Cristiane e após aprovada pelos presentes na reunião. Eliane 32 
relata que diante da situação da pandemia, mantém-se as reuniões on-line, 33 
sempre na primeira quarta-feira do mês as 13he30min. Eliane relata que é 34 
necessário rever o regimento do Comed, sendo necessário o encontro presencial 35 
para reestruturar o documento. Maria Terezinha perguntou se será verificada a 36 
questão da possível representatividade das escolas particulares. Luciane sugere 37 
que seja alterada a lei para incluir o representante, não sendo modificado direto no 38 
regimento, pois o regimento segue a lei. Raquel informou que caso ocorra uma 39 
alteração de representantes, será necessário deixar a representatividade com 40 
número impar. Eliane sugeriu a representatividade das Escolas Particulares como 41 
também representatividade das modalidades EJA e Educação Especial. Maria 42 
Terezinha perguntou se não seria a alteração do Regimento, Luciane explicou que 43 
precisa alterar a lei primeiro, depois o regimento. Eliane falou sobre a necessidade 44 
de uma reunião extraordinária para que possamos ver as fragilidades do nosso 45 
Regimento, indo ao encontro da Lei complementar n°64, de 23 de outubro de 46 
2015. Maria Terezinha e Cosmo sugerem que o encontro seja presencial, 47 
entretanto seja necessário que todos realizem a leitura do Regimento para 48 
adiantar os encaminhamentos para o encontro. Eliane relatou que todos os 49 
documentos, como o Regimento e as Leis estão impressas e poderão ser 50 
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retirados no Comed com a Cristiane, a mesma deixou tudo organizado na sala do 51 
Comed. Eliane segue a pauta e abre para votação para possível prorrogação da 52 
Resolução n° 26, de 14 de agosto de 2020, que dispõe sobre modificações no 53 
sistema avaliativo da Rede Municipal de Ensino de Gaspar. Sirlei, Diretora Geral 54 
Pedagógica faz um pedido enquanto Semed, para que seja prorrogado, pois os 55 
professores também entraram em contato e solicitaram a semestralidade, para 56 
isto, é necessário prorrogar a Resolução n° 26. Carla questiona se esse assunto 57 
foi discutido com os professores da rede e Eliane e Sirlei relatam que sim, 58 
inclusive na reunião de coordenadores foi solicitado pelos coordenadores. Cosmo 59 
relata que alguns professores perguntaram para ele, se ficaria igual ao ano 60 
passado e os professores preferem a prorrogação, pois devido a situação, tendo 61 
aula a cada quinze dias, fica mais difícil para avaliar, precisa fazer provas, 62 
trabalhos, recuperação. Cosmo relata que as aulas estão sendo de revisão de 63 
conteúdo, e está acontecendo uma grande rotatividade de estudantes. Carla 64 
complementa que todos os pontos colocados são coerentes, rotatividade, tempo, a 65 
migração do remoto para o presencial e do presencial para o remoto, quanto mais 66 
tempo o professor tiver para realizar a avaliação, fica melhor. Maria Terezinha 67 
relata que não gostaria de votar, pois não está em sala, não sabe do interesse dos 68 
professores. Cosmo se posiciona dizendo que com os professores que falou, os 69 
mesmos preferem a semestralidade. Eliane solicita que todos se manifestem 70 
sendo favoráveis ou não. Foi aprovado pelo grupo prorrogar a Resolução para o 71 
ano de 2021. Eliane solicita que Cristiane faça a leitura da Resolução n° 27 72 
conforme os tópicos da pauta, Cristiane realiza a leitura. Eliane solicita que Sirlei 73 
traga os encaminhamentos da Semed. Sirlei relata que estão com problemas na 74 
contratação, não sendo possível contratar professores para prever o que consta 75 
na resolução, relatou, por exemplo, o trabalho realizado pelo Diretor Lodemar, que 76 
sem contratação, está organizando um encaminhamento na escola com os 77 
professores, os professores que tem aulas sobrando realizarem o apoio 78 
pedagógico. Sirlei relata que irá ver com as demais escolas para fazer como a 79 
escola do Lodemar. Maria Terezinha relata que justamente essa era a 80 
preocupação do Comed, passar o estudante e não ter um apoio e questionou 81 
sobre qual o encaminhamento da Semed, ela afirma que neste momento as 82 
crianças tem o direito do conteúdo, a escola e o governo precisam tomar uma 83 
atitude. Maria Terezinha relata que a ideia do Lodemar é boa, mas tem 84 
professores que não tem aula sobrando, assim algumas disciplinas não serão 85 
atendidas. Cosmo relata que foi aprovada uma resolução dizendo que os alunos 86 
não seriam reprovados, teriam oportunidade no contra-turno para ter acesso aos 87 
conhecimentos. Cosmo relata que o estudante precisa participar dos projetos, nem 88 
que seja realizada uma parceria com o Conselho Tutelar. Nilson relata que 89 
enquanto representante de pais gostaria de entender porque não tem recurso para 90 
a educação. Sirlei relata que a princípio não está autorizada contratações. Luciane 91 
relata que o Cosmo precisa sair da reunião e antes de sair o mesmo gostaria de 92 
realizar alguns questionamentos. Cosmo questiona sobre o material de 93 
higienização que não está chegando nas escolas e os chromebooks não 94 
chegaram também. Luciane relata que o fornecedor não entregou, mas foi 95 
entregue o material que tem nanotecnologia. Cosmo relata que não chegou 96 
material, foi entregue somente um produto para as mãos e não para higienização 97 
para superfícies. Luciane relata que o produto age por mais de oito horas, sendo 98 
que o produto é passado uma única vez e dura este período. Cosmo pergunta 99 
novamente sobre o chromebooks e Sirlei realta que o Cristiano está envolvido na 100 
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plataforma, assim que finalizar este trabalho ele irá organizar a entrega. Eliane 101 
retoma a questão sobre o reforço escolar, não sendo possível somente as aulas 102 
que sobram dos professores para fazer o reforço. Eliane sugere que os estudantes 103 
com mais fragilidade precisam estar no semi-presencial, sendo assim, a Semed 104 
precisa incentivar os coordenadores para que façam essa busca e conversem com 105 
as famílias. Sirlei relata que algumas Unidades já estão fazendo. Maria Terezinha 106 
relata que a proposta é interessante, mas não para Unidades maiores, é preciso 107 
resgatar essas crianças que não participaram, principalmente as crianças com 108 
dificuldades financeiras, é preciso acionar o apoia, conselho e ministério público. 109 
Eliane sugere que seja definido pessoas para a busca ativa na Secretaria de 110 
Educação, existe a resolução, tabelas de acompanhamento e é necessário a partir 111 
da planilha verificar quantos profissionais precisam ser contratados para o Apoio 112 
Pedagógico, pois está na Resolução. Eliane sugere fazer um documento para o 113 
secretário verificando quais encaminhamentos serão realizados a partir da tabela 114 
em anexo da resolução n° 27, sobre quem são os estudantes que tiveram a 115 
aprendizagem insuficiente e que a partir desses dados, quais seriam os 116 
encaminhamentos da Semed. Eliane reforça que o levantamento aconteceu por 117 
Unidade, e cada unidade entregou para a Semed no final do ano. Eliane sugere 118 
que seja realizado um levantamento pela Semed por unidade e por turma. Sirlei 119 
relata que irá verificar com as Unidades sobre os diagnósticos, solicitando que 120 
eles façam diagnósticos. Cristiane relata que no ano anterior foi entregue o 121 
relatório para a Semed de todas as escolas e turmas, que não seria necessário 122 
nesse momento fazer um novo diagnóstico, precisa organizar o que foi entregue, 123 
realizando a tabulação. Eliane relata a preocupação com a Educação Infantil 124 
referente as crianças que estão chegando nos primeiros anos, este ano está 125 
sendo bem diferente, muitas crianças na garatuja. Eliane sugere para Sirlei dar 126 
uma devolutiva sobre o registro realizado no ano passado. Sirlei se prontifica de 127 
dar uma devolutiva sobre os diagnósticos. Maria Terezinha pergunta sobre o 128 
planejamento do professor e como acontece. Eliane explica que o professor 129 
precisa valorizar o que é mais importante, o mais significativo. Maria Terezinha 130 
pergunta como será o planejamento da equipe multidisciplinar, se irão trabalhar o 131 
mesmo conteúdo do professor da sala de aula. Sirlei explica que não, pois esse 132 
professor da equipe multidisciplinar irá atender todos os estudantes da rede, da 133 
turma específica, não é por escola, é por rede. Quando o estudante volta para o 134 
presencial o estudante irá aprender os conteúdos da escola. Eliane relata que o 135 
planejamento da equipe multidisciplinar precisa estar aberto para a rede. Sirlei 136 
relata que a coordenadora que irá cuidar da equipe multidisciplinar irá acompanhar 137 
se eles estão planejamento a partir do Currículo do Território Catarinense. Eliane 138 
abre para a palavra livre e Nilson relata que é necessário que os profissionais da 139 
educação precisam se valorizar, lutar pela educação sem viés político partidário. 140 
Os professores precisavam ser os primeiros da fila para vacinação. Luciane relata 141 
que todos os profissionais tem representação, entretanto, professores não têm, 142 
sempre esperam propostas do governo. Maria Terezinha fala da necessidade do 143 
comprometimento do professor e da valorização. Eliane relata que será necessário 144 
repensar o tempo da palavra livre para que possamos otimizar os 145 
encaminhamentos. Maria Terezinha perguntou se na Semed estão realizando 146 
trabalho remoto, pois foi um dos questionamentos dos professores. Sirlei 147 
respondeu explicando que sim, alguns casos estão realizando o trabalho remoto. 148 
Eliane agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a presente reunião, 149 
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sendo da qual eu, Cristiane Luciano Corrêa, lavro a presente ata na qual será 150 
assinada pelos conselheiros e convidados presentes. 151 
 152 
 Eliane Hoepers Alves ________________________________________________ 153 

 Maria das Graças da Costa ___________________________________________ 154 

Viviane Coradini Maes _______________________________________________ 155 

Sabrina Terezinha Bailer Allegri ________________________________________ 156 

Cosmo Rafael Gonzatto ______________________________________________ 157 

Marcelito Oliveira Santos _____________________________________________ 158 

Maria Terezinha Ramos ______________________________________________ 159 

Nilson Eraldo de Oliveira _____________________________________________ 160 

Carla Xavier da Silveira Delfino ________________________________________ 161 

Luciane Silvia Martins Bailer___________________________________________ 162 

Raquel Bernardes Corrêa_____________________________________________ 163 

Sirlei Silva de Jesus Miranda___________________________________________ 164 

Cristiane Luciano Corrêa______________________________________________ 165 


